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碩士在職專班 應考心得分享 

廖○○（112 學年度入學） 

 

一、當初報考行政碩專班的原因 

 

我在大學畢業後，旋即進入公部門服務。無論共事或之後新進的同仁，幾乎

都有碩士學位，在目前碩士學位愈發普及的情況下，我知道自己的學歷可能會存

在競爭的劣勢，而一直有繼續進修的想法。 

只是也一直無法確認進修的領域方向，是要延續以前的教育專業？或憑著自

己的興趣？找好拿學位的領域？應該要能應用在目前的職務工作比較好？無法

決定，也就一直擱著。 

直到受升官等訓練時，接觸到一些公共行政領域相關課程，雖然受訓壓力很

大，但竟沒有消除我對行政課程研讀的興致。我既有公共行政實務相關經驗，學

術研究則可訓練論述邏輯與嚴謹性，似乎是相得益彰；而重拾書本也不僅為取得

學位而已，也希望透過學術視角對職務推動能有更高層次的提升與更新。 

我不禁想，可以做出決定了。 

 

二、選擇北大的原因 

 

我的姊姊是北大法律學系畢業，還記得她畢業典禮時，我們一家到民生校

區觀禮，對北大特別感到親切。但主要原因，還是因為升官等訓練時，發現講

師都是臺北大學的師長，也都將我所不熟悉的行政、政策議題深入淺出講解得

清楚、明確，讓我印象非常深刻。 

 

三、資料審查、面試的準備方法 

 

在書審資料部分，我選擇撰寫「職涯心得」，並依據學系所提供的大綱與指

引依序論述。我相信每個報考者在自身工作領域都有很精闢、獨到的歷練與感想，

所以想若是能被師長青睞，應該還是在於過程論述時，對於所遇到的問題、所擬

定的解決方案盡可能運用分析工具來說明，比如：SWOT 分析、特性要因圖（魚

骨圖）等。 

 

在面試部分，面試委員都很友善，知道我們還不擅長，會親切地引導答題，
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所以真的不用太焦慮或緊張。建議可以多留意重大公共議題，假設自己要進行該

議題的研究探討，會如何著手？ 

 

四、入學以來的心得 

 

只能說，北大的師資果然沒有讓我失望。我大學是教育相關領域，不免特別

看重老師的教學設計、引導與概念講解。可以很明顯感受到，每一堂課的學理概

念、核心議題及其順序都經過師長專業、縝密的思考與安排，以最有效率的方式

極大化我們的吸收。雖然我隔了這麼多年又再開始以前那樣預習、複習的生活，

時間、心力、體力、態度的投入實須有所調適，但在課堂上老師術業有專攻又熱

情傾囊相授、同學實務經驗豐沛又不吝分享扶持，就知道這投入是值得的，碩專

班大大地開拓了我的視野，理論與實務相互應和，非常受用。 

 

五、其他 

 

班上有一些同學有先修學分班，我覺得很不錯。之前對進修碩士學位考慮再

三時，我竟沒有想到可以先修學分班，現在頗為惋惜。但即便沒先修，目前覺得

也不影響入學後的學習，因為師長在概念和學理上都會說明得非常清楚；而如果

你還是會擔心的話，當然先修學分班絕對是好選擇。 


